

Conferencia Internacional organizada por RESDAL

“Promover género para conseguir la paz. Reflexiones sobre la experiencia Latinoamericana”

Buenos Aires, 25 y 26 de abril de 2012

Señora Directora Ejecutiva de ONU Mujeres, Dra. Michelle Bachelet; Señor Ministro de Defensa de la República Argentina, Dr. Arturo Puricelli; Señor Canciller Héctor Timerman; Señora Ministra de Desarrollo Social Alicia Kirchner; Señores Miembros de la Red de Seguridad y Defensa de América Latina (RESDAL); Autoridades y Colegas; Señoras y Señores:
(confirmar asistencia)

Es un honor para mí participar en la apertura de esta Conferencia Internacional **“Promover género para conseguir la paz. Reflexiones sobre la experiencia Latinoamericana”**.

Canadá se asocia con entusiasmo a este destacado encuentro organizado por RESDAL, una institución con la que venimos trabajando estrechamente en proyectos de promoción de la cuestión de género en operaciones de paz y en la agenda de defensa y seguridad en América Latina y el Caribe.

Nuestro compromiso con estos temas claves de la agenda de seguridad regional se enmarca en el **Plan de Acción de Canadá** para la aplicación de las cinco resoluciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre las mujeres, la paz y la seguridad.

Este plan fue lanzado en octubre de 2010. Se trata de una guía para ministerios y organismos federales sobre cómo implementar las resoluciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre las mujeres, la paz y la seguridad en temas tales como políticas, doctrinas, programación, operaciones y entrenamiento para operaciones de paz en estados frágiles y en situaciones de conflicto.

El Plan de Acción canadiense enfatiza la participación de la mujer en los procesos de paz, la protección de los derechos de las mujeres y las niñas, y busca asegurar el acceso igualitario a la asistencia humanitaria y para el desarrollo.

Canadá es un firme defensor de estas resoluciones y siempre ha dado prioridad a los temas claves de la agenda que incluyen la inclusión de la mujer en los procesos de paz y las políticas de seguridad, así como la erradicación de la violencia sexual en situaciones de conflicto. Canadá tiene el honor de presidir el **Grupo de Amigos de la Mujer, la Paz y la Seguridad** con sede en New York.

También Canadá siempre ha subrayado la necesidad de asegurar que todas las operaciones de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas tengan un fuerte mandato de proteger a la población civil y prevenir la violencia sexual.

Sin embargo, a pesar de que un mandato fuerte es importante, no es suficiente: las operaciones de mantenimiento de la paz necesitan también de una clara guía operacional y táctica para cumplir con el mandato que les fue asignado. En este sentido,

Canadá promueve la plena participación de la mujer en todo el proceso de prevención y resolución de conflictos, así como en la construcción de la paz.

Considerando la creciente e importante contribución de los países de América Latina en las operaciones de paz, esta conferencia organizada por RESDAL es una buena oportunidad para abordar temas tales como el rol de los países de la región, sus estrategias y los desafíos para construir una paz duradera y promover la perspectiva de género en dicho proceso.

Durante el último año y medio, Canadá financió el proyecto promovido por RESDAL: **“Género y Operaciones de Paz en América Latina: Resoluciones 1325 y 1820 de la teoría a la práctica”** que contribuyó a promover planes de acción en toda la región sobre esas resoluciones, relacionados con la perspectiva de género desde el terreno. Fue en este marco – y con apoyo también del Gobierno de Noruega – que RESDAL realizó estudios de campo en MINUSTAH (en Haití) y MONUSCO (en la República Democrática del Congo), que formarán la base de las reflexiones que se harán durante esta Conferencia. Nos complace que estén hoy presentes representantes de estas misiones para compartir las experiencias de integración de estos conceptos a nivel práctico en sus complejas misiones.

También quisiera aprovechar esta oportunidad para subrayar que Canadá se complace en proseguir la cooperación con Argentina en Haití, en particular a través de la MINUSTAH, del Grupo de Amigos, y nuestro proyecto trilateral Pro-Huerta. Esperamos continuar nuestro trabajo y fortalecer esta importante alianza.

Asimismo, como becaria del Gobierno canadiense, **Marcela Donadío, directora ejecutiva de RESDAL**, ha sido testigo de la visión canadiense sobre esta problemática a través de su intercambio permanente con especialistas canadienses sobre temas afines a la paz y la seguridad internacional, entre ellos el profesor **Dr. Hal Klepak**, que también es miembro de la junta directiva de RESDAL.

Encuentros como esta Conferencia Internacional son un ejemplo de que la estrecha cooperación entre nuestros países es posible de concretar con el objetivo común de construir una paz duradera en la comunidad internacional.

Les deseo un rico intercambio de experiencias para seguir avanzando en este tema clave que nos importa a todos los que buscamos un mundo más justo, más igualitario y con menos violencia.

Muchas gracias.